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XING BAO SHI PING星报时评

WEI SHENG YIN微声音

成功者有15种好习惯

1.微笑。2.气质纯朴。

3.不向朋友借钱。4.背后说

别人好话。5.听到坏话时

微笑。6.过去的事不让人

全知道。7. 尊敬不喜欢你

的人。8.对事无情，对人有

情。9.多做自我批评。10.

为别人喝彩。11.感恩。12.

学会聆听。13.说话时常用

我们开头。14.少说话。15.

喜欢自己。@江南晚报

FEI CHANG DAO非常道

新华社：一些房企
还在幻想“政府救房市”

最近一段时期以来，中

央多次就房地产去库存问题

进行研究，体现出对这一问

题的高度重视，以及对推动

相关行业持续健康发展的决

心。对此，一些房地产企业

仍幻想“政府救房市”。新华

社文章指出，经济发展规律

表明，房地产不可能是经济

发展的“永动机”，高速盲目

扩张的老路行不通。遵循市

场规律来发展房地产行业，

遵循供需原则消化房地产库

存，必须挤压房价中的水分，

让房价虚火降下来，释放更

多消费潜力。

“矿泉水瓶装茅台”
宴请了谁

□罗瑞明

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

婴幼儿肺炎疫苗断档
给谁敲响警钟
□刘义杰

因为得了肺炎，广东省深圳市南山区居民朱易（化

名）才想起来带六个月大的儿子去打肺炎疫苗。原计划

等孩子1岁以后再注射肺炎疫苗，没想到还是晚了一步。

朱易追悔莫及，儿子肺炎康复后一个月，立即四处打听肺

炎疫苗，可当时，深圳市公立医院针对2岁以下儿童的肺

炎结合疫苗已售罄。（12月22日《财经》）
一个2岁以下的婴幼儿肺炎结合疫苗竟然长期断档，

更让人匪夷所思的是，这个疫苗在我国目前根本没有替

代品，换句话说，2岁以下的婴幼儿没有肺炎疫苗，全国各

地想打这种疫苗的，还必须通过关系到香港注射。

据说，疫苗断档的原因是它在我国的进口许可证已

经过期，而它的替代品13价肺炎球菌结合疫苗在我国已

经实现技术突破，但仍处于临床注册阶段，该产品上市日

期还难以预测。而这种状态有可能持续四到五年。国产

的药品既然没有出来，那么，抱着治病救人的宗旨，药监

部门应该是先放行，等到国产疫苗成熟后，再做其他打

算。如今断档的局面，难免让人质疑，难道婴幼儿的肺炎

安全不如保护国货重要？

我国已经成为了世界上最大的疫苗生产国和使用

国，“为公众提供与世界主流水平接轨的疫苗选择，满足

公众对健康的不同层次需求，应该成为中国疫苗管理者

和使用者的目标。”我国的疫苗管理者应该加强和世界先

进国家的交流和沟通，本着医疗卫生关系民生福祉的感

情去做好这份工作。由此调整我国的药品审批流程和时

间，修改完善我国药品引进的法规，加大和其他国家疫苗

研制和生产方面的合作。

但愿疫苗断档能够引起相关部门的重视，能够本着

开放的姿态积极解决，这是对民生呼吁的关切，也是药监

部门的职责所在。

2013年5月至2015年8月接受审查前，

天津市医药集团原党委书记、董事长张建津

常常以商务接待为名，频繁出入著名高档酒

楼，组织和接受公款宴请，每餐“燕鲍参翅”

等高档菜肴必点，茅台、五粮液、特供保健酒

必上，而且一般茅台酒不入口，要喝就喝15

年、30年的年份茅台酒。遇到风声紧、查得

严时，就事先叮嘱人把茅台酒倒入矿泉水

瓶，改头换面后带到饭店，冠冕堂皇地摆上

酒桌。（12月22日《中国纪检监察报》）
喝酒不仅要喝茅台，而且还得讲年份；

不仅在高档酒店高消费，还请来名厨，采买

高级食材，在其下属会议室现做大餐现支桌，从国内吃到国外，一餐花费高

达上万欧元。此董事长真正是个高档吃货。更令人惊叹的是，此种高消费

大吃大喝正是在八项规定下达之后。

张建津之所以敢吃，除了其吃惯的嘴收不拢之外，还在于其善于伪装，从台面

上看，茅台用矿泉水瓶装；不是亲身参与其中，有谁知道其中的奥秘；从报账的手法

看，吃喝费用，或“化整为零”报销，或披上“办公用品”、“加班餐费”的外衣入账；不

是内部人员很难发现掺假。其实这样的“魔法”只是小儿科，矿泉水瓶装茅台并非

是其先发明，之前就有过披露，而做假账，以其他单据充数更不是什么新鲜事。

那么“矿泉水瓶装茅台”宴请了谁，一般的人上不了这个台面，要说宴

请关系铁的私企老板没这个必要，总是人家求着他帮忙办事，能接受他人

的请就已经很给面子，主次岂会颠倒，那么这么高的规格宴请了谁呢？无

非是与已有直接关系，关系到自己的利益和前程的人物。

现今不少的案例显示，超标吃喝一次也不行。张能放开肚皮吃，敞开

嘴喝难道就没有人提出过异议，就没有人揭穿其“魔法”？

敢顶风作案变相进行吃喝，不是作案者有多高明，而是监管者存在缺

位，现今相关的制度规定有不少，而真正的要做到执行严，还得把监督视野

再扩大，不仅要查与招待费相关的票据，还得查其他票据是否真实，多打上

几个问号。尤其是查处宴请者，还得查处被宴请人，多管齐下，“矿泉水瓶

装茅台”的“魔法”才施展不出。


